
台灣首府大學 105 學年度第一學期第二次學術暨行政主管聯席會議 

會議紀錄 

 

時間：105年 9月 21日(星期三) 13 時 30分 

地點：致宏樓第三會議室 

主席：許光華校長 紀錄：蔡宗達 

出(列)席人員：行政、學術主管，詳如簽到表。 

 

壹、主席致詞(無) 

貳、前次會議紀錄確認 

會議記錄確認無誤。 

參、會議追蹤事項執行情形 

前次會議追蹤事項及執行情形，詳如附件一（頁 3） 

一、 解除列管項目：「通識中心：請提出社團學分化之規劃構想。」 

二、 持續列管項目： 

(一) 教務處：協調教發中心訂定教師評量之指標性替代方案。 

(二) 秘書室：106 年全國大專校院校長會議執行進度 

三、 新增列管項目： 

(一)研發處：校務評鑑 7項指標成效 

肆、業務報告 

一、 各單位報告：詳如會議資料。 

二、 各單位補充報告： 

(一)校長： 

1. 請戴副在下周一主管會報補充”教發中心訂定教師評量之指標性替代方案”的

資料。 

2. 社團學分化是第一年試辦，我們期盼社團學分化真的能夠發揮效果，尤其在豐

富學生的大學生活以及鞏固生源方面，這五個社團是標竿，一定要讓他們能夠

好好發揮跟運作。以後把社團行事曆(活動規劃)以及學生會行事曆都掌握起來，

最重要目的是我們可以去參與，這樣的效果才會提升。本項目解除管制。 

3. 全國大專校長會議的時間是 106 年 1/11~1/12，請各位主管管制自己的行程，

各位都會參與相關工作，相關準備請持續管制。 

4. 有關 google app 郵件信箱方面，我們先由學生端採行，教職員端等其他更多學

校有做法再跟進。 

5. 請各位老師如有辦理戶外教學，一定要到課務組申請課外教學且務必要奉核，

並且要幫學生辦理意外保險，確保程序完備。 

6. 教務處楊組長最近把課程做了整合，最主要的目的就是要避免浪費。各單位課



程整併，應優先補齊退場系所老師鐘點數，另兼任老師我們今年要審慎考量，

避免造成開課的浪費，請教務處課務組依據這個原則去辦理。 

7. 這次颱風過後整個復原過程，總務處及學務處都表現得非常積極。感謝兩單位

及全體同仁的協助，讓學生有優良的學習環境。 

8. 下學期開始，星期一早上主管會議與星期三下午行政會議，請各位主管不要排

課，以參與會議為主。 

9.圖書館在學期間一個月約有 9000人，每天平均 3、400人，寒暑假大約只有 900

人，一天約 40 人。如果使用率不高，對於開放時間與區域是否要因應調整，

再請圖書館規劃。 

10.國兩處方面，我們今年陸生可以逆勢成長裡面有意義，尤其是學生方面，我們

如何做雙向的教育方法等事情，請處長規劃。 

11.請總務長跟第一銀行聯絡，ATM 迄今仍未裝設對學生造成不便，請第一銀行

儘速處理。 

(二)鄭副校長： 

1.多元升等計畫以往均由教發中心辦理，現由人事室承辦是否恰當，權責部分應

詳實檢討，請教發中心、研發處、教務處儘快匯集全校老師意見協處。 

2. 本校學術社群太過薄弱，有些老師可以到校外國外去發表，建議應該要求在校

內也要公開演講。 

3.建議老師每個月或一學期應該帶學生去圖書館翻翻紙本的書籍雜誌或漫畫。我

們學生表達能力比較差，各院級的必修選修應該要重新做調整。 

4.人事室將辦理親子出遊活動。10月也要參訪福智古坑園區。除要求學術主管要

參加的活動外，其他同仁亦可登記參與。 

5.我們在推教師社團，活動要熱絡一些，所以想邀請校長參加一個社團來開球一

下。 

(三)秘書室： 

1. 關於全國大專校長會議準備情形，主軸部分已經在 9/5 戴副校長跟私校協進會

理事長討論，這些方向也已經跟五大協進會理事長都確認過了，目前由私校協

進會向教育部持續溝通中。協調結果在這星期會上報教育部，端看教育部的指

導再做修正。 

2. 請教學單位注意，若有辦理戶外教學或其他學生活動時，請一定要在辦理活動

的同時辦理意外保險，對參與人員會是個保障。請各位主管要管制好這工作。 

 (四)教務處： 

1. 有關目前各班級型態，我們有助學班、蓮潭班等，這學期開始，我們必修課要

按表操課，選修課以各學期為基準會造成其他學期開課有牴觸的現象，因此我

們統整選修課為以學年度來開設，並把各學系相同課程統整起來，後續再加一

些配套措施，會在教務會議請各單位去做統整。 

2. 選修課程若有這樣彈性之後，要考慮如何滿足選修課程的多樣性，然後也會以

不同年級共同上同一門課的方式來進行。 

(五)學務處： 

1. 開學典禮圓滿結束，感謝各單位的配合。入宿的時候，餐旅系、烘焙系、飯店



系、幼教系學生會搭帳篷協助入宿都是很好的表現。行政主管以及學術一二級

主管都能夠準時就位，感謝大家協助。 

2. 班級經營費已經開始申請，因經費減少的原因，我們會以先申請者優先的方式

辦理，經費大概可提供 30個班級運用。 

3. 根據校長指示，我們會繼續辦理有禮有節活動，請同學看到校長要問好。有帶

同學的老師也請幫忙協助改善學生的禮貌態度。事實上，兩年來的觀察學生態

度改變不少。 

 (六)總務處： 

1. 莫蘭蒂颱風造成學校環境損壞，復原程度已經將近有九成。一些高處樹枝需要

吊車來取下，其他都已經完成。 

2. 颱風過後，如果各單位發現保管財產物品有損壞，請告知總務處營繕組來處

理。 

3. 開學後公共區域的清潔需要大家共同協助清理，請各單位自行利用時間做好自

己負責區域清潔。 

(七)研發處： 

1. 有關研發系統登錄，學術著作、專題研究計畫等獎補助申請案登錄時間到9/30，

請各單位掌握時效。 

2. 有關第二週期系所評鑑，依據校長、副校長的意見修改，請各系所把修正後的

改善計畫書電子檔在 9/30 以前繳交至企劃組。另外是每個月的工作進度報告也

一樣交到企劃組。 

3. 關於經常門採購有做修正，如果要用到獎補助款請外部講師的費用每小時 1600

元鐘點要改成 1200元，另外是授課 50分鐘以上算一節，達到 90分鐘才視為

兩節。最後是交通費率按照大眾交通工具的標準來計算而不能用每公里 4元的

方式計算。 

4. 上簽獎助款經費簽呈時一定要會辦主秘、兩位副校長及校長。 

5. 校務評鑑有 7重大指標，業管單位包括了教務處、研發處、人事室、學發處及

教發中心，要請校長裁示是否從下個月聯席會議開始列入追蹤事項？ 

6.有關本校創新轉型部分，針對上次旅館經營創新轉型的執行成效，必須要有成

效才能呈現。這部分有成果的話，對我們學校是加分的效果。 

 (八)學發處： 

1. 本學期招生工作會以參訪為主，下星期即有兩場，請各學系做好接待工作並展

現特色。 

2. 新生大部分都已經入學，請各學系各單位協助輔導，若有問題請協助學生解

決。 

(九)會計室： 

1. 政府今年開始一直查印花稅，各單位要注意合約書都務必要貼妥印花稅。合約

貼印花為合約金額的千分之一。理論上產學合作案都要貼印花稅。只要非學校

本業相關的都要貼。 

(十)體育室： 

1. 10/3~10/14 有舉辦新生盃球類競賽，有籃球、排球、羽球、桌球。凡請各位主



任與老師到場加油。 

(十一)圖書館： 

1. 目前有一台 42 吋字幕機，請各單位辦理藝文活動時可以請圖書館上線，讓學

生進出時可以看到訊息。 

(十二)電算中心： 

1. 明天早上中華電信網路換系統，從 9點到 12點網路不通。 

伍、臨時動議(無) 

陸、主席結語(無) 

柒、散會 

    14:56 

 


